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Надежное и активное 
сотрудничество

ПРЕЗИДЕНТ РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ИСЛАМ КАРИМОВ 
31 ОКТЯБРЯ В РЕЗИДЕНЦИИ ОКСАРОЙ ПРИНЯЛ ПРЕЗИДЕНТА 
АЗИАТСКОГО БАНКА РАЗВИТИЯ ХАРУХИКО КУРОДУ.

Глава государства, приветствуя гостя, отметил, что Узбекистан раз
вивает отношения со многими крупными международными финансовы
ми учреждениями, но сотрудничество с АБР имеет особое значение.

- Каждая встреча с Вами -  это хорошая возможность для обсужде
ния вопросов сотрудничества, - сказал Ислам Каримов.

АБР является одним из надежных и активных партнеров Узбекистана 
в процессе осуществления экономических реформ. Банк периодически 
разрабатывает и последователыно реализует стратегию и профзмму 
сотрудничества с Узбекистаном.

С 1995 года, когда Узбекистан стал членом данного финансового 
учреждения, АБР выделил нашей стране кредит в размере 875,6 мил
лиона долларов США. Эти средства были направлены на реализацию 
имеющего стратегическое значение 21 проекта в сферах транспортной 
инфраструктуры, энергетики, сельского и коммунального хозяйства, ма
лого бизнеса и частного предпринимательства, а также общего, сред
него специального и профессионального образования. Кроме того, в 
качестве технической помощи были предоставлены 62 фанта, общая 
стоимость которых превысила 32 миллиона долларов. АБР занимает 
первое место среди международных финансовых учре>едений в финан
сировании проектов в нашей стране.

В настоящее время намечается разработка и реализация 16 приори
тетных проектов в соответствии с рассчитанной на три года новой 
Программой финансового сотрудничества. Для этих проектов, направ
ленных на обеспечение населения питьевой водой, улучшение мелиора
тивного состояния земель, оснащение школ, внедрение информацион
ных и коммуникационных технологий в систему образования, модерни
зацию транспортной инфраструктуры, поддержку малого бизнеса, пре
дусмотрено выделение кредита в размере 510,7 миллиона долларов 
США.

Целенаправленность и поступательность нашего партнерства четко 
прослеживается в поэтапности осуАЦёствлявмых проектов. Например, 
если в 2005 году для проектов по улучшению водоснабжения в сельской 
местности Навоийской и Кашкадарьинской областей АБР выделил 36 
миллионов долларов кредита, то в рамках очередной программы со
трудничества для подобных проектов по Джизакской и Сурхандарьинс- 
кой областям предусмотрено предоставление 25 миллионов долларов. 
Таким образом, к 2009 году ожидается полное завершение по всей 
стране проектов, направленных на улучшение водоснабжения в сельс
кой местности.

Сотрудничество между Узбекистаном и АБР развивается и в рамках 
многосторонних отношений. Руководство банка координирует деятель
ность других международных финансовых учреадений в сфере разви
тия регионального сотрудничества в Центральной Азии в таких приори
тетных направлениях, как энергетика, торговля и транспортная инфра
структура.

Х.Курода выразил благодарность Президенту нашей страны за ис
кренний прием. Он особо отметил, что наблюдаемый в Узбекистане 
ежегодный экономический рост в объеме 8-9 процентов свидетель
ствует о вьюоком экономическом потенциале страны.

- АБР придает большое значение продолжению и последовательному 
развитию активного сотрудничества с Узбекистаном, - сказал он.

На встрече в резиденции Оксарой состоялся обмен мнениями по 
вопросам взаимосвязей Узбекистан-АБР, выполнения и возможностей 
разработки новых совместных проектов.

Подписан документ
АЗИАТСКИЙ БАНК РАЗВИТИЯ С 1996 ГОДА ПОДДЕРЖИВАЕТ 

РЕФОРМЫ УЗБЕКИаАНА ПУТЕМ ИНВЕСТИРОВАНИЯ МНОГИХ СФЕР 
НАШЕЙ ЭКОНОМИКИ. ЭФФЕКТИВНОСТЬ СОТРУДНИЧЕСТВА С АБР 
ЯРКО ПОДТВЕРЖДАЕТСЯ ДОСТИЖЕНИЯМИ В ТАКИХ СФЕРАХ,
КАК ОБРАЗОВАНИЕ, ОСВОЕНИЕ ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ, СЕЛЬС
КОЕ ХОЗЯЙСТВО, ТРАНСПОРТ И ТРАНСПОРТНЫЕ КОММУНИКА
ЦИИ, ЗДРАВООХРАНЕНИЕ, ФИНАНСЫ, ПРОМЫиШЕННОСТЬ, 
ТОРГОВЛЯ, ЭНЕРГЕТИКА.

ванием, развития малого и ча
стного бизнеса.

В рамках визита президен
та Азиатского банка развития 
Харухико Куроды в нашу стра
ну 31 октября в Ташкенте меж
ду Республикой Узбекистан и 
АБР было подписано Заем
ное соглашение по проекту 
«Реформа управления госу
дарственными финансами».

УзА.

В прошлом году АБР ут
вердил программу и страте
гию сотрудничества с Узбеки
станом на 2006-2010 годы. 
Ими предусмотрено реализо
вать в 2007-2008 годах 14 
проектов, охватывающих воп
росы развития сельского хо
зяйства, обеспечения населе
ния питьевой водой, оснаще
ния общ еобразовател ьны х 
школ современным оборудо-

Иностранные инвестиции 
— в ЭКОНОМИКУ республики

ДО КОНЦА НЫНЕШНЕГО ГОДА В 
ЦЕХАХ ООО «ПАМУК ТЕКСТИЛ» ПЛА
НИРУЕТСЯ ПРОИЗВЕаИ ТРИКОТАЖ
НЫХ ИЗДЕЛИЙ НА 900 ТЫСЯЧ ДОЛЛА
РОВ. ВСЕГО ЖЕ С МОМЕНТА ЗАПУСКА 
ПРОИЗВОДСТВА, А ПРЕДПРИЯТИЕ 
ОТКРЫЛОСЬ В ПРОШЛОМ ГОДУ, 
ЗДЕСЬ ВЫПУЩЕНО ПРОДУКЦИИ НА 
1,6 МЛН. ДОЛЛАРОВ.

С учетом требований рынка
Сегодня в текстильной отрасли страны тру

дится треть всех работников, занятых в промыш
ленности Узбекистана, ее доля в объеме про
изводства превышает 20 процентов, а в объеме 
производства ТИП -  50 процентов. Это одна из 
наиболее перспективных отраслей в плане при
влечения иностранных инвестиций, а также по 
экспортному потенциалу.

Предприятие «Памук текстиЛ» выпускает около 
100 наименований мужских и женских моделей, 
в производстве которых используется местное 
сырье. Готовая продукция предназначена в ос
новном на экспорт -  в страны Европы, Россию.

В Законолательной палате Олий Мажлиса

Посвящено выполнении! Конвенции
СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ КОМИТЕТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ПАЛАТЫ ОЛИЙ МАЖЛИСА ПО ДЕ

МОКРАТИЧЕСКИМ ИНСТИТУТАМ, НЕГОСУДАРСТВЕННЫМ ОРГАНИЗАЦИЯМ И ОРГАНАМ САМОУП
РАВЛЕНИЯ ГРАЖДАН, ПОСВЯЩЕННОЕ ВЫПОЛНЕНИЮ КОНВЕНЦИИ О ПРАВАХ РЕБЕНКА В СИСТЕМЕ 
МИНИСТЕРСТВА НАРОДНОГО ОБРАЗОВАНИЯ.

В мероприятии, которое вел 
председатель данного комитета 
А.Саидов, приняли участие депу
таты Законодательной палаты 
Олий Мажлиса, представители за
интересованных министерств и ве
домств, правоохранительных ор
ганов, управлений и организаций, 
средств массовой информации.

На заседании особо отмеча
лось, что работа по выполнению 
вышеназванной Конвенции ведет
ся на основе разработанных по 
инициативе руководителя стра
ны Ислама Каримова и после
довательно внедряемых в жизнь 
Национальной программы по 
подготовке кадров, Закона «Об 
образовании», а также Государ
ственной общенациональной

Программы развития школьного 
образования на 2004-2009 годы, 
что дает положительные резуль
таты. На сегодняшний день в рес
публике действует около 10 ты
сяч школ. В них учатся около 
5,5 миллиона детей, им препо
дают свыше 450 тысяч педаго
гов.

В системе министерства созда
ны благоприятные условия для 
поднятия качества обучения де
тей на еще более высокий уро
вень, полного обеспечения их 
права на образование, воспита
ния здорового подрастающего 
п-'-'^оления. Обеспечивается пра
во > аждого ребенка на образова- 
ни'-. Созданы широкие возмож
ности для обучения и професси-

б ^абзацем
□  в  молодёжном телеклубе «Бунёдкор» про

шло мероприятие с участием студентов и 
школьников «Роль Ташкента в развитии ис
ламской культуры»,

□  В Центре духовности студенческого го
родка «ёш лик»  состоялась научно-практичес
кая конференция, посвященная роли нацио
нальных ценностей в воспитании молодежи, 
В мероприятии, организованном по инициа
тиве Центрального совета ОДМ «Камолот», 
участвовали молодые ученые, преподавате
ли, студенты и представители общественно
сти.

□ СЕГОДНЯ в спортивном комплексе 
«Умид» пройдут соревнования по настольно
му теннису среди школьников. Организато
ры состязаний -  хокимият города, междуна
родный благотворительный фонд «Соглом 
авлод учун».

П СЕГОДНЯ в Ташкентском доме фото
графии открылась первая специализирован
ная выставка по консалтингу в Узбекистане.

О В Доме культуры «Тенгдош» Хамзинско- 
го района состоялась беседа за «круглым 
столом» на тему «Корень наших ценностей -  
традиции предков».

По сообщениям 
информационной службы 

Ташгорхокимията и 
наших корреспондентов.

О заседании Совета глав правительств государств-членов 
Шанхайской организации сотрудничества в Ташкенте

2 НОЯБРЯ 2007 ГОДА В ТАШКЕНТ! СОСТОИТСЯ ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ГЛАВ ПРАВИТЕЛЬСТВ ГО- 
СУДАРСТВ-ЧЛЕНОВ ШАНХАЙСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ СОТРУДНИЧЕСТВА (ШОС).

В нем примут участив Пре
мьер-министр Республики Ка
захстан К.Масимов, Премьер 
Госсовета Китайской Народной 
Республики В.Цзябао, исполня
ющий обязанности Премьер- 
министра Кыр1ызской Респуб
лики А.Атамбаев, Председа
тель правительства Российской 
Федерации В.Зубков, Премьер- 
министр Республики Таджики

стан А.Акилов, Премьер-ми
нистр Республики Узбекистан 
Ш.Мирзиёев, Генеральный сек
ретарь ШОС Б.Нургалиев и ди
ректор Исполнительного коми
тета региональной антитерро- 
ристической структуры ШОС 
М.Субанов,

В работе заседания также 
будут участвовать представите
ли стран-наблюдателей ШОС -

государственный министр ино
странных дел Республики Ин
дия Е.Ахамед, первый вице- 
президент Исламской Респуб
лики Иран П.Давуди, замести
тель Премьер-министра Монго
лии М.Энхсайхан и министр 
иностранных дел Исламской 
Республики Пакистан Х.Касури, 
а в качестве гостя - первый 
вице-презид ент И сламской

Республики Афганистан А.Ма- 
суд.

В ходе заседания планиру
ется заслушать доклады о ходе 
выполнения решений советов 
глав государств и глав прави
тельств госуд арств -чл енов  
ШОС по развитию и мерам по 
дальнейшему углублению тор- 
(ово-экономичвского и гумани
тарного сотрудничества в рам

ках организации, а также дея
тельности Делового совета и 
Межбанковского объединения 
ШОС за период после прове
дения последнего заседания 
СГП ШОС в сентябре 2006 года 
в Душанбе,

В рамках заседания СГП 
предусматривается подписа
ние Совместного коммюнике, 
Соглаш ения между п р а в и 
тельствами государств-чле
нов ШОС о сотрудничестве и 
взаимопомощи в таможенных 
делах и ряда других докумен
тов.

Првс(>-«п^кба 
Миниоггартва тостранных дал 

Распублиии Уабжисган

В цехах швейной фабрики установлено обору
дование ведущих производителей из Японии, Гер
мании, позволяющее выпускать трикотаж, соответ
ствующий стандартам международного качества.

На фабрике работают 160 человек. В ближай
шее время здесь планируют открыть новый цех, 
установить оборудование и наладить выпуск но
вого ассортимента изделий. В связи с этим на 
предприятии появятся дополнительно 200 рабо
чих мест.

Максим ЧЕРНОГАЕВ.
НА СНИМКЕ: в швейном цехе.

Фото К. УЛЬМАСОВА.

опальной ориентации детей.
Все школы работают по госу

дарственным образовательным 
стандартам, укрепляется их учеб
но-методическая база, они полу
чают новые учебники, содержа
ние которых постоянно совер
шенствуется. Сдается в эксплуа
тацию множество современных 
образовательных учреждений, ос
нащенных учебно-лабораторным 
оборудованием и компьютерной 
техникой.

На заседании было обращено 
внимание на имеющиеся в этом 
направлении некоторые недо
статки и проблемы, были даны 
рекомендации по их скорейше
му устранению.

УзА.

тВшСТРАНВ

•в МИРЕ> ж
•  М ноготы сячная  акц и я  в п о д д е р ж ку  курса  

п р е зи д е н та  Р оссии  В лад им ира  П утина п р о 
шла в Р язани . Ее уч а стн и ки  отм ечали  ул уч 
ш ение  ж и зн и  в стр а н е , поло ж и тел ьны е  п е р е 
мены  в области  м едицины  и образования, п ри 
зы вал и  п р и й ти  на д у м с ки е  вы боры  2 д е ка б 
ря .

•  В б ю д ж е те  Т а д ж и ки ста н а  на буд ущ и й  год  
больш ое вним ание  уделено  ко о р д и ни рован ию  
всех  д о хо д о в  р е сп уб л и ки , грантов  и и н в е с 
ти ц и й . П риоритетны м  направлением  будет с о 
циальная за щ ита  населения . На это  п л а н и р у 
ется  вы делить  7 8 0  м лн. со м о н и .

•  В крупн ейш их город ах  СШ А -  Ч ика го , Б о
сто н е , С а н -Ф р а н ц и с ко , С иэтле , Л о с -А н д ж е 
л е се , Н овом  О рлеане -  прош ли  м ассовы е  а к 
ции  п ротеста  проти в  войны  в И раке .

•  Более 40  чел овек пострад ал и  Ьри взры ве  
б ы то во го  газа  в од ном  и з  п а р и ж ски х  п р и го 
род ов . В зры в  п р о и зо ш е л  в зд а н и и  каф е. В 
результате  в о зн и к  п о ж а р , 10 чел ове к п о л учи 
ли сильны е  о ж о ги . На м есто  п роисш ествия  
вы ехали 4 0  п ож арны х м аш ин.

•  Н е ско л ько  с о 1!ен рабочих Гд аньско го  с у 
д о стр о и те л ь н о го  за вод а  вы ш ли на д е м о н с т 
рацию , вы ступая за  скорей ш ую  приватизацию .

•  Весна на К о л ьско м  пол уо строве  н а ступ и 
ла на полгод а  раньш е о б ы чн ого . В М ур м а н с 
кой  об л асти  уртановил ась  аном ально  теплая 
п о го д а . Уж е н е ско л ь ко  д ней  те м пература  не 
о п уска е тся  ниж е плю с 10 град усов  при  том , 
что обы чно  в это  врем я зд е сь  л еж и т сн е г.

•  А д м и ни стр а ц и я  аэроп орта  им . Д . К е н н е 
д и  в Н ью -Й орке  начала отлавливать  б е з д о м 
ны х ко ш е к , п о се л и в ш и хся  рядом  со  зд а н и е м  
те р м и н а л о в . Они питаю тся  кр ы са м и  и о с та т 
кам и  пищ и , которая  привл екает и пти ц . А они , 
в св о ю  очеред ь , со зд а ю т п репятстви я  с а м о 
л е та м .

•  Учены е Н орвегии  утверж д аю т, что 90  п р о 
ц ентов  м и р о вы х  за п а со в  неф ти и га за  с о д е р 
ж атся  в та к  назы ваем ы х зо л о ты х  зо н а х , где 
те м пература  кол еб л ется  от 60  д о  120 гр а д у 
сов  по  Ц ел ьсию . С огласно  вы водам  учены х, 
при  те м пе р а тур е  вы ш е 120 гр а д усо в  в е р о ят
ность  о б н аруж ен ия  неф ти и га за  ни чтож но  
м ала, та к  ка к  п р о и схо д и т  утечка  у гл е в о д о р о 
дов  через о б р а зую щ и е ся  тр е щ и н ы .

•  Количественны е ограничения  на э ксп о р т  
китайской  текстильной  продукц ии  в Европу бу
д ут  сняты  с  1 января 2008  год а . З ам еститель  
министра ком м ерци и  КНР Гао Хучэн напомнил, 
что со гл а сн о  за кл ю ченн ом у сто ронам и  в ию не 
2005  года  м ем оранд ум у о в заи м опоним ании  в 
конце  ны неш него  года и стекает ср о к  ко л и че 
ственного  регулирования  эксп о р та  из Китая в 
Европу 10 наим енований  те ксти л ьно й  прод ук* 
ции . На см ену  м еханизм у кол ичественного  р е 
гулирования  прид ет си стем а  со в м е стн о го  м о 
ни то рин га , о со зд а ни и  ко то р о й  КНР и ЕС д о 
говорил и сь  в сентябре  ны неш него  года .

•  А стронавты  М КС и ш аттла «Д искавери» 
о ткр ы л и  на ста нци и  новы й м од ул ь . С м онти 
ровали  о тсе к  во врем я вы хода в о ткр ы ты й  
ко с м о с . Теперь на М КС стало  п р о сто р н е е , и 
со ста в  э ки п а ж а  м ож но  увеличить  вдвое .

•  Ж итель Грузии  см о г сд ви н уть  с м еста  
8 -т о н н ы й  в о е н н ы й  в е р то л е т  о д н и м  л е вы м  
ухо м . Он протащ ил  кры л атую  м аш ину по з е м 
ле 26  м етров . Р екорд см ен  сч и та е т , что это  
ещ е не п р е д е л . Он нам ерен  п о вторить  свой  
р е к о р д , но  с в е р т о л е т о м , к о т о р ы й  в е с и т  
вдвое  больш е. Его тянуть  он нам ерен  двум я  
уш ам и .

ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ш
•  в Сурхандарьинской области за девять 

месяцев нынешнего года приватизировано 17 
предприятий и объектов, в которые вложено 
337,6 млн. сумов инвестиций. 19 объектов и 
предприятий были выставлены на биржевые 
и внебиржевые торги, еще 50 проходят оцен
ку.

• Около 1400 тонн хлопкового волокна уже 
переработано на узбекско-лихтенштейнском 
совместном предприятии «Бахт-текстил» го
рода Навои. С пуском предприятия на пол
ную мощность оно будет производить до 12 
тысяч тонн пряжи в год. Вдвое увеличится и 
число работников. В будущем году здесь пла
нируют переработать 4,5 тыс. тонн волокна.

• Алтынкульское предприятие по приему и 
переработке зерновых культур отправило в 
Каракалпакстан, Ташкентскую, Сырдарьинс- 
кую, Джизакскую, Сурхандарьинскую и Каш- 
кадарьинскую области высококачественные 
семена озимой пшеницы. Всего отгружено 
9950 тонн.

• По данным Ташкентского областного глав
ного управления труда и социальной защиты 
населения, за 9 месяцев года малообеспе
ченным и многодетным семьям передано бо
лее 3 тысяч дойных коров. За счет средств 
фонда содействия труду около 700 гражда
нам выделен льготный микрокредит в 542,9 
млн. сумов для приобретения крупного рога
того скота.

• Действующее в Кувасае Ферганской об
л а с ти  узб екско -ка за хско е п р е дп р и я ти е  
«0е1коп8», специализирующееся на перера
ботке фруктов и овощей, с начала года экс
портировало продукции на 400 тысяч до лла 
ров США. В перспеюгиве планируется увели
чение объемов производства. Оснащение це
хов современным оборудованием позволяет 
перерабатывать более 27 тысяч тонн фрук
тов и овощей в год.

• Пустырь в городе Асака в результате ха- 
шара превратился в детский спортивный ком
плекс. Инициаторами этой акции выступили 
городской хокимият, активисты городского 
отделения фонда «Махалля», предпринимате
ли, ремесленники, трудовые коллективы ма- 
халли «Асака». Спонсоры выделили 3 млн. су
мов. Теперь на новой спортплощадке зани
маются спортом более 350 человек.
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—  В хокимият поступает мно
го предложений по улучшению 
сферы сервиса. Многие из них 
включены в соответствующую 
программу, которая успешно 
осуществляется. Сегодня около 
двух тысяч специалистов выпол
няют заказы жителей в 569 
объектах сервиса. Населению 
района этими предприятиями 
оказываются такие виды услуг, 
как ремонт автомашин, бытовой 
техники, компьютеров, пошив и 
ремонт одежды, изготовление и 
ремонт металлических дверей, 
решеток, ограждений, ювелир
ных изделий, мебели. А еще 
есть фотосалоны, парикмахерс
кие, пункты проката свадебных 
нарядов, посуды, мастерские по 
ремонту обуви. Действуют фир
мы, оказывающие услуги по 
аренде помещений, занимаю
щихся строительством и ремон
том жилых домов, перевозкой 
грузов автотранспортом, орга
низацией и проведением тор
жеств.

Только за девять месяцев те
кущего года ими оказано услуг 
на 98,6 миллиарда сумов, что со
ставило 121,2 процента к тому же 
периоду прошлого года. Весомую 
лепту внесли предприятия тор
говли и общественного питания, 
транспорта, жилищно-коммуналь
ной отрасли, гостиниц и др. Ус
коренными темпами развивают
ся современные, прогрессивные 
виды услуг — телекоммуникаци
онные, в том числе услуги сото
вой телефонной связи, туристс
ко-экскурсионные, финансово

банковские и другие. Причем 
возрастает не только их количе
ство, но и улучшается их каче
ство. В результате последова
тельной реализации намеченной 
программы за девять месяцев 
года в районе было открыто до
полнительно к существующим 13

тельские структуры сферы ус
луг и сервиса в махаллинских 
сходах граждан также способ
ствуют решению вопроса трудо
устройства населения. Так, со
здан цех по выпуску атласных 
тканей на 19 рабочих мест в ма- 
халле «Истиклол». В трикотаж-

выпуска продукции, но и овла
дению молодых людей рабочи
ми профессиями, улучшению 
материального состояния их се
мей.

До конца текущего года сеть 
предприятий сферы услуг уве
личится на пять единиц. Пред-

Постановление и его исполнение -----------

Что предлагает местный сервис
ЗАБОТА О ЧЕЛОВЕКЕ, ПОВЫШЕНИЕ УРОВНЯ ЖИЗНИ -  ОСНОВНАЯ И КОНЕЧНАЯ ЦЕЛЬ ЭКОНО

МИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКИ ГОСУДАРСТВА. ПРЕЗИДЕНТ НАШЕЙ СТРАНЫ НЕОДНОКРАТНО ГОВОРИЛ О 
НЕОБХОДИМОСТИ СОЗДАНИЯ ПРИНЦИПИАЛЬНО НОВОЙ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ И СОЦИАЛЬНОЙ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ, НАЛАЖИВАНИИ СОВРЕМЕННОЙ СЛУЖБЫ СЕРВИСА.

НА ДАЛЬНЕЙШЕЕ РАЗВИТИЕ СЕРВИСА, ОБЕСПЕЧЕНИЕ НАСЕЛЕНИЯ НОВЫМИ СОВРЕМЕННЫМИ И 
КАЧЕСТВЕННЫМИ ВИДАМИ ОБСЛУЖИВАНИЯ, УСИЛЕНИЕ РОЛИ СФЕРЫ УСЛУГ В ОБЕСПЕЧЕНИИ 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО Р О аА  И РЕШЕНИИ ПРОБЛЕМЫ ЗАНЯТОаИ НАСЕЛЕНИЯ НАПРАВЛЕНЫ ПО- 
аАНОВЛЕНИЯ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ОТ 17 АПРЕЛЯ 2006 ГОДА «О МЕРАХ ПО 
УСКОРЕНИЮ РАЗВИТИЯ СФЕРЫ УСЛУГ И СЕРВИСА В РЕСПУБЛИКЕ УЗБЕКИСТАН В 2006-2010 ГО
ДАХ» И ОТ 21 МАЯ 2007 ГОДА «О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕРАХ ПО УСКОРЕНИЮ РАЗВИТИЯ СФЕРЫ 
УСЛУГ И СЕРВИСА В РЕСПУБЛИКЕ УЗБЕКИСТАН ДО 2010 ГОДА». О ТОМ, КАК ВЕДЕТСЯ ЭТА РАБОТА 
В САБИР-РАХИМОВСКОМ РАЙОНЕ, РАССКАЗЫВАЕТ ГЛАВНЫЙ СПЕЦИАЛИСТ ОТДЕЛА ЭКОНОМИКИ 
ХОКИМИЯТА ЛЮДМИЛА МИРЗАЕВА.

объектов бытового обслуживания 
при задании 9. Это два поши
вочных ателье, салон красоты, 
центр по ремонту сложнобытовой 
техники, салон химической чист
ки одежды, два центра по ремон
ту автомобилей, фотосалон и 
центр по предоставлению лизин
говых услуг, салон по прокату сва
дебных платьев, что позволило 
обеспечить работой на этих пред
приятиях около 30 человек.

Создаваемые предпринима-

ном цехе, открывшемся в махал- 
ле имени генерала К. Гафуро
ва, получили работу 46 женщин. 
Ввод в действие в махалле «Иб- 
рохим ота» цеха по выпуску су
венирных изделий и товаров на
родного потребления позволил 
обеспечить постоянной работой 
80 человек. В махалле «Табас- 
сум» открыли цех по пошиву 
различной детской одежды на 
19 рабочих мест. Это способ
ствует не только росту объемов

полагается открыть парикмахер
скую, центры по ремонту обуви, 
сложнобытовой техники, автомо
билей.

Коммерческие банки района 
за девять месяцев года выде
лили 10,1 млрд. сумов на со
здание и расширение имею
щихся предприятий малого и 
частного предпринимательства, 
что на 3,2 млрд. сумов больше, 
чем за соответствующий пери
од прошлого года. Осуществля

ется последовательная работа 
по удовлетворению потребнос
тей населения в банковских ус
лугах. Дополнительно откроют
ся мини-банк, специальная кас
са, 85 терминалов, обрабатыва
ющих пластиковые карточки. 
Субъектам малого бизнеса бу
дет выделено кредитов в сумме 
более трех миллиардов сумов.

Изучая спрос населения, мы 
предусмотрели ежегодно вне
дрять 20-30 видов новых услуг.

Планируем и прокат предме
тов культурно-бытового назначе
ния, ремонт садового инвента
ря, сборку мебели, приобретен
ной в магазине, расширение ас
сортимента сложной бытовой 
техники, принимаемой в ремонт.

Особое место отводится раз
витию прогрессивных форм об
служивания: вызов мастеров и 
прием заказов по телефону, об
служивание на дому, и не только 
по традиционным видам услуг, 
но и таким, как парикмахерские, 
фотографирование, пошив одеж
ды, чистка мебели и ковров, «Эк
спресс-служба», выполняющая 
заказы «сегодня — на сегодня» 
в течение суток и т.д.

Главная задача, которую ре
шаем в эти дни, — это приве
дение в действие имеющихся 
резервов путем коренного улуч
шения организации дела, более 
эффективного использования 
производственного потенциала, 
материально-технических и тру
довых ресурсов.

Записал 
Ахат МИНГУЛОВ.

Благоустроенные улицы, которых все больше появляется в городе, рождают хорошее настроение и у  пешеходов, и  у  
водителей автотранспорта.

«Благодатная судьба страны не была пре
допределена заранее. Президент Узбекис
тана Ислам Каримов в своей недавней речи 
отметил, что к моменту распада Советского 
Союза у республики оставалось резервов 
зерна и муки не более чем на 10-15 дней: 
республика оказалась практически на по
роге голода. Однако Узбекистан сумел вый
ти из критической ситуации.

Оригинальность узбекского опыта заклю
чается прежде всего в выборе умеренного, 
взвешенного подхода», - отмечается в ста
тье.

публика сегодня может по праву гордиться 
тем, что 12% ВНП страны расходуется на 
сферу образования».

Автор говорит о том, что сохранению и 
обогащению культурного наследия способ
ствуют широкие празднования в Узбекис
тане юбилейных дат, связанных с истори
ей государства. В частности, были с боль
шим успехом отмечены 2500-летие городов 
Бухары и Хивы, 2700-я годовщина города 
Карши, 2750-летний юбилей Самарканда и 
2000-летие Маргилана. По мнению Ф.Де- 
лорка, «данные мероприятия знаменуют со-

По пути мира, межэтнического 
согласия и стабильности

ВО ФРАНЦУЗСКОМ ИНТЕРНЕТ-ИЗДАНИИ «АТ1А5 А1ТЕЯЫАТ1Р» ОПУБЛИКОВАНА 
СТАТЬЯ ИЗВЕСТНОГО ФРАНЦУЗСКОГО ЖУРНАЛИСТА ФРЕДЕРИКА ДЕЛОРКА, ПОСВЯ
ЩЕННАЯ ДОКЛАДУ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН И.А.КАРИМОВА НА 
СОВМЕСТНОМ ЗАСЕДАНИИ ОЛИЙ МАЖЛИСА, КАБИНЕТА МИНИСТРОВ, АППАРАТА 
ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН В СВЯЗИ С 16-Й ГОДОВЩИНОЙ НЕЗАВИСИМО
СТИ. В НЕЙ ДАЕТСЯ ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА ПРОЙДЕННОМУ УЗБЕКИСТАНОМ ЗА ГОДЫ 
НЕЗАВИСИМОСТИ ПУТИ СОХРАНЕНИЯ И УКРЕПЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО СУВЕРЕНИ
ТЕТА, УСИЛИЯМ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ МИРА И СТАБИЛЬНОСТИ, МЕЖЭТНИЧЕСКОГО 
СОГЛАСИЯ В СТРАНЕ, РАСКРЫВАЕТСЯ СУТЬ ОСУЩЕСТВЛЯЕМЫХ В РЕСПУБЛИКЕ РЕФОРМ 
В ПОЛИТИЧЕСКОЙ, ЭКОНОМИЧЕСКОЙ И СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРАХ.

В материале подчеркивается, что «любой 
объективный наблюдатель политической 
жизни Узбекистана не может не заметить тех 
усилий, которые направлены на либерали
зацию политической власти, создание двух
палатного парламента, развитие фракций 
внутри политических партий, сокращение 
срока содержания под стражей. И, наконец 
— очень важный шаг, который рискнули 
предпринять лии^ь очень немногие респуб
лики бывшего Союза, -  это отмена смерт
ной казни с 1-го января 2008 года.

«Строительство узбекского государства 
при сохранении его самобытности предус
матривает мобилизацию материальных, че
ловеческих и идеологических ресурсов», - 
говорится далее в статье. «В материаль
ном плане страна смогла успешно преодо
леть развал Советского Союза. Так, объем 
ее валового национального продукта уве
личился в 1,3 раза по сравнению с 1990 
годом. Регулярно растет объем экспорта, в 
котором увеличивается доля готовых про
дуктов по отношению к сырью, что можно 
расценить как признак индустриализации 
страны. Это заметно в хлопковой промыш
ленности, а также, наглядно проявляется в 
области автомобильной промышленности с 
созданием завода «УзДэуАвто» в г.Асака. 
При этом, - отмечает Ф.Делорка, - сельс
кое хозяйство не уходит на второй план и 
также развивается, ибо страна добилась 
зерновой независимости».

В Узбекистане чрезвычайно важное зна
чение придается вопросам образования, 
подготовки национальных кадров. В этой 
связи в статье подчеркивается, что «рес-

бой важный этап в формировании само
бытности страны, обеспечении неразрыв
ной связи между ее прошлым и настоя
щим».

Он замечает, что «усилия по ф орми
рованию узбекской идентичности не мо
гут не учитывать принадлежность стра
ны к исламскому миру, а также ее цент
ральное место в Евразии». В этом кон
тексте в статье упоминается проведен
ная в августе 2007 года международная 
конференция на тему «Вклад Узбекиста
на в развитие исламской цивилизации», 
в которой приняло участие более ста по
четных улемов, специалистов, теологов, 
представителей религиозных и общ е
ственных кругов, а также международ
ных организаций из более чем 30 стран 
мира, объявление Исламской междуна
родной организацией по вопросам на
уки и культуры (13ЕЗС0) Ташкента м и
ровой столицей исламской культуры в 
2007 году, в знак признания усилий Уз
бекистана по сохранению мусульманско
го архитектурного и культурного достоя
ния».

«Правительство республики уделяет ог
ромное внимание вопросам возрождения 
исторического наследия страны и его зна
чения как центра исламской культуры, где 
население имеет возможность открыто и то- 
лерантно исповедовать свою религию. Эта 
культурная политика сопровождается укреп
лением социальных основ общества», - под
черкивает Ф.Делорка.

Муэаффар ЗАХИДОВ.
ИА «Жахон.

Как известно, в фев
рале нынешнего года 
было принято постанов
ление «О мерах по даль
нейшему развитию рын
ка микрофинансовых ус
луг». В настоящее время 
в республике созданы 
десятки кредитных со 
юзов, действует Ассоци
ация кредитных союзов. 
Они способствуют реше
нию финансовых вопро
сов при создании и раз- 
.ритии субъектов малого 
бизнеса.

В ходе семинара спе
циалисты финансового 
сектора дали подробные 
разъяснения о перспек
тивах рынка микроф и
нансовых услуг, о нормах 
з а к о н о д а т е л ь с т в а ,  
предъявляемых к созда
нию м икрокредитны х 
организаций, о порядке 
инве сти цио нной  д е я 
тельности. Предприни
мателей интересовали 
требования Центрально
го банка к выдаче лицен
зий на осуществление 
деятельности микрокре
дитны х ор га н и за ц и й , 
формированию уставно
го фонда, а также зако
нодательная б ^ а  по на
логообложению.

-  Все эти вопросы не

Знания -  в КОПИЛКУ

На прочной основе
о РАЗВИТИИ МИКРОКРЕДИТНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, 

ИХ УЧАСТИИ В ФИНАНСИРОВАНИИ И ПРЕДОСТАВ
ЛЕНИИ ЛИЗИНГОВЫХ УСЛУГ МАЛЫМ ПРЕДПРИЯТИ
ЯМ ГОВОРИЛОСЬ НА НЕДАВНО СОСТОЯВШЕМСЯ 
СЕМИНАРЕ, ОРГАНИЗОВАННОМ ПО ИНИЦИАТИВЕ 
ИНФОРМАЦИОННО-КОНСУЛЬТАЦИОННОГО ЦЕНТ
РА «БАЖАРИШ» И ХОКИМИЯТА ЮНУСАБАДСКОГО 
РАЙОНА. В НЕМ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ ПРЕДСТАВИТЕ
ЛИ ЦЕНТРАЛЬНОГО БАНКА, БАНКОВСКО-ФИНАН- 
СОВОЙ АКАДЕМИИ,.АССОЦИАЦИИ БАНКОВ РЕС
ПУБЛИКИ, ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ.

так просты, как может по
казаться  на первый 
взгляд, -  говорит дирек
тор ИКЦ «Бажариш» 
А. Гончарова. — Главная 
задача подобных струк
тур -  обеспечение по
требностей малых пред
приятий в микрокреди
тах, услугах микролизин
га, факторинга для про
изводства конкурентос
пособной продукции и 
услуг. Вот, к примеру, в 
Ташкенте уже созданы 17 
микрокредитных союзов, 
которые отличаются тем, 
что финансируют только 
своих членов. В отличие от 
них микрокредитные орга
низации могут финанси
ровать всех желающих 
при соблюдении установ

ленных правил.
Данный семинар был 

организован в расчете 
на то, что его участни
ки не только пополнят 
свои знания, но и до
ведут полученные све
дения до своих коллег. 
В дальнейш ем  центр 
«Бажариш» планирует 
провести серию учеб
ных семинаров по со 
зданию  м и кр о кр е д и т
ных организаций и мик
рокред итны х сою зов. 
Также будет организо
вана и н и ц и а ти в н а я  
группа по практическо
му осуществлению за 
дач, определенных по
становлением Кабинета 
Министров республики.

Соб. инф.

Орбиты сптрулничества

Полезный опыт
ДЕЛЕГАЦИЯ ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ БИЗНЕСА (ВШБ) ПРИ АКАДЕМИИ ГОСУ

ДАРСТВЕННОГО И ОБЩЕСТВЕННОГО СТРОИТЕЛЬСТВА ПРИ ПРЕЗИДЕНТЕ 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ПОБЫВАЛА С ДЕСЯТИДНЕВНЫМ ВИЗИТОМ В 
ГЕРМАНИИ С ЦЕЛЬЮ ОЗНАКОМЛЕНИЯ С ОПЫТОМ МЕНЕДЖМЕНТА В 
ЭТОЙ СТРАНЕ.

В частности, узбекская делегация 
посетила город Целле (федеральная 
земля Нижняя Саксония), где приня
ла участив в ряде семинаров, органи
зованных германской Академией уп
равления Нижней Саксонии (ДМАН) по 
таким вопросам, как экономическая по
литика в ЕС, стратегическое управле
ние, судебная система и другие.

Посланцы Узбекистана также побы
вали в ряде местных компаний, вклю
чая ЗсИ\^1скег1 СтЬН, Сатегоп СтЬН, 
\/о1кз\л^адеп АО,, на которых ознакоми
лись с процессами разработки про
дукции, работы с клиентами и управ
ления персоналом, а также маркетин
гом.

Визит был организован в рамках 
проекта ПРООН "Улучшение навыков 
управления в общественном секто
ре посредством создания тренин
говых и исследовательских возмож
ностей Высшей школы бизнеса Ака
демии государственного и общ е
ственного строительства при Пре
зиденте Республики Узбекистан". 
Цель проекта - расширение возмож
ности ВШБ преподавать управлен
ческие навыки касательно общ е
ственного сектора для поддержки 
развития и эффективного внедре
ния общественной политики в Уз
бекистане.

НИА “Туркистон-пресс”.

Узбеки стан-Яп он и я: 
новые перспективы 

сотрудничества
Япония и Узбекистан являются важными стратегическими 

партнерами. Япония оказывает активное содействие в осуще
ствлении широкомасштабных реформ в приоритетных направ
лениях развития экономики республики. В Японии важное 
значение придается финансово-экономическому содействию 
Узбекистану. Так, за годы независимости в экономику респуб
лики было инвестировано свыше 1,8 миллиарда долларов 
США. При поддержке Японии в независимом Узбекистане ре
ализован целый ряд важных проектов, в частности в области 
расширения сети телекоммуникаций, реконструкции аэропор
тов в Самарканде, Бухаре и Ургенче, строительстве Шуртанс- 
кого газохимического комплекса, реконструкции Ферганского 
нефтеперерабатывающего завода и ряд других.

Не так давно тысячи граждан Узбекистана смогли еще раз 
ощутить непосредственно на себе сохраняющуюся положи
тельную тенденцию развития узбекско-японского сотрудниче
ства -  в Самарканде был налажен выпуск комфортабельных 
автобусов городского типа с двигателями японской компании 
«Исузу», которые сегодня без устали бегают по улицам узбек
ских городов.

Важным элементом двустороннего сотрудничества являет
ся Узбекско-японский и Японо -узбекский комитеты по эконо
мическому сотрудничеству. 19 октября 2007 года в столичном 
отеле «Интерконтиненталь - Ташкент» прошло девятое совме
стное заседание этих комитетов. В них приняла участие пред
ставительная японская делегация во главе с председателем 
правления, директором компании «МИзи! & С о .,Ш .»  Нобуо 
Охаши. Предлагаем вашему вниманию фрагменты интервью 
с некоторыми из японских участников этих заседаний.

Фурубаяши Кийоши -  старший управляющий дирек
тор «Тойота Цуше», заместитель сопредседателя ком и
тета:

- Между Узбекистаном и Японией установлены дружествен
ные и доверительные отношения. История их развития отно
сится еще к незапамятным временам. У наших народов мно
го общего, в традициях, обычаях, культуре. Хотел бы в этой 
связи сказать, что у нас имеется хорошая историческая осно
ва для развития сегодняшнего и будущего плодотворного 
сотрудничества. Я, безусловно, смотрю на будущее наших 
отношений с большим оптимизмом. В частности, думаю, что 
одну из наиболее перспективных направлений имеет частный 
бизнес.

Хорие Ш игеру -  генеральный менеджер группы «Ми
цубиши»:

- Мы видим, что сегодня Узбекистан развивается чрезвы
чайно быстрыми темпами. Я не был здесь почти 14 лет. За 
это время страна изменилась самым чудесным образом, пре
вратившись в современное, индустриально развивающееся 
государство.

К сожалению, японские бизнес-структуры все еще имеют 
недостаточно полную информацию об инвестиционных воз
можностях, современных темпах развития Узбекистана. По
этому, хотел бы выразить пожелание, более активно продви
гать разностороннюю информацию о вашей стране среди япон
ских деловых кругов, с тем, чтобы они имели своевременную 
и полноценную +1нформацию, способствующую налаживанию 
партнерских и деловых отношений с узбекскими коллегами. 
Вместе с тем хотел бы призвать японские компании более 
активно развивать свой бизнес с узбекскими партнерами.

Ш ибамото Хидеказу -  генеральный директор Таш
кентского  офиса Японской организации по развитию  
внешней торговли ДЖЕТРО:

-Я работаю в Узбекистане уже около 15 месяцев и могу с 
уверенностью сказать, что за этот период экономическая си
туация в стране значительно активизировалась. Более быст
рыми темпами стало развиваться сотрудничество японских и 
узбекских компаний. В качестве примера можно привести от
крытие совместного производства автобусов «Исузу» в Са
марканде. Я уверен, что сотрудничество между узбекскими и 
японскими компаниями уже в самом скором времени полу
чит свое дальнейшее развитие.

Хосоя -  директор департамента экономического со 
трудничества «РОТОБО»:

-Я уже в течение двух с половиной лет работаю в Ассоциа
ции «РОТОБО», являющейся одним из организаторов сегод
няшнего мероприятия. Считаю, что сегодняшний форум про
шел весьма успешно. Мне понравилось энергичное выступле
ние председателя правления, директора компании «МИзи! & 
Со.,ий.» господина Охаши Нобуо, призвавшего японские ком
пании активнее внедряться в узбекский рынок. Хотелось бы 
выразить уверенность, что японские компании прислушаются 
к его мнению и сегодняшнее заседание даст новый импульс 
развитию наших двусторонних отношений.

В скором времени совместно с узбекским Министерством 
внешних экономических связей, торговли и инвестиций мы 
планируем провести в Ташкенте бизнес-форум, в котором, 
мы надеемся, примут участие большое количество бизнесме
нов двух наших стран и будут установлены новые деловые 
взаимовыгодные отношения.

Я впервые в Ташкенте, который мне очень понравился. 
Здесь современные широкие автотрассы, много зелени, пре
красные пейзажи. Вместе с тем я был немного удивлен тем, 
что в вашем городе очень мало велосипедов и мотоциклов, 
характерных для большинства азиатских городов. Вместо них 
я увидел на дорогах очень много современных автомобилей. 
А это говорит, в свою очередь, о том, что в стране активно 
используются и развиваются самые современные техноло
гии.

Ф укуш има Тошихару, генеральный менеджер отде
ла планирования деятельности корпорации «Тойота 
Цуше»:

- Пока говорить о конкретных результатах рано, но мы 
стремимся как можно скорее наладить в Узбекистане свой 
определенный бизнес. В частности, здесь имеется очень пер
спективный автомобильный рынок. В республике работает очень 
хороший завод «УзДэуАвто», выпускающий современные ав
томобили, продающиеся по весьма доступным ценам. (Однако 
я надеюсь, что и наши автомобили «Тойота», несмотря на их 
более высокую стоимость, со временем будут достойно пред
ставлены на узбекском рынке.

Танака Норитака, генеральный директор «Мицуи» в 
г.Тохоку:

-За последний небольшой период времени экономика, бан
ковская система и инвестиционный климат в стране значи
тельно изменились в лучшую сторону. Нынешнее положение 
дел в Узбекистане меня удовлетворяет больше, чем это было 
десять лет назад. Следует констатировать тот факт, что сей
час в Узбекистане сложилась самая благоприятная ситуация 
для инвестирования в разные отрасли экономики.

Кстати, сейчас японские компании значительно активизи
ровали свою инвестиционную политику в отношении Узбекис
тана. Они обращают свое самое серьезное внимание на уз
бекский рынок с его 26-миллионным населением, обладаю
щий большими потенциальными возможностями. Мы живем в 
век больших коммуникационных возможностей, постоянно об
щаясь друг с другом не только в бизнесе, но и других сферах 
деятельности, идем навстречу взаимопониманию и открытос
ти.

Кожима Норияки, директор офисв по сотрудничеству 
со странами СНГ и России, бюро по торговой политике 
Министерства экономики, торговли и промышленности 
Японии:

-  Сегодняшнее мероприятие прошло весьма продуктивно, 
В частности, мы смогли обменяться полезными мнениями и 
информацией о современной ситуации в японо-узбекских 
экономических отношениях. Мы убедились, что имеем боль
шие неиспользованные возможности для дальнейшего нара
щивания взаимовыгодного двустороннего партнерства и наша 
задача использовать эти шансы.

Мвгуро Хироши, заместитель генерального дирвкто< 
ра «Мицуи» в Москве:

Узбекистан страна с очень богатыми минеральными 
ресурсами, притом, что население по сравнению с Россией 
не такое большое и вы открыты для иностранных инвестиций,

Японцы уже давно и честно работают с Узбекистаном, и я 
уверен, что наши отношения будут также стабильно разви
ваться и в будущем. Убежден, что Япония самый подходящий 
партнер для Узбекистана и у нас имеются значительные ре
зервы для дальнейшего развития наших взаимоотношений 
Но для этого, я уверен, нам надо чаще встречаться друг о 
другом и решать имеющиеся вопросы. Уверен, что Узбекис
тан очень подходящая страна для сотрудничества с Японией,

ИА «Жахон».
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Участники презентации были 
проинформированы о проводимой 
в нашей стране широкомасштаб
ной работе по всестороннему раз
витию туристической отрасли. От
мечалось, что в Узбекистане осу
ществляются проекты по совер
шенствованию туристической ин
фраструктуры, возведению новых 
и современных гостиничных комп
лексов, ведутся работы по рестав
рации и благоустройству архитек
турных памятников, а также исто
рических достопримечательностей 
республики, внесенных в списки 
Всемирного наследия ЮНЕСКО.

Было подчеркнуто, что прове
денные в нынешнем году в рес
публике юбилейные мероприятия 
в связи с 2750-летием Самаркан
да и 2000-летием Маргилана, меж
дународная конференция «Вклад 
Республики Узбекистан в развитие 
исламской цивилизации» и музы
кальный фестиваль «Шарк тарона- 
лари» способствовали дальнейшей 
популяризации богатой истории и 
культуры Узбекистана за рубежом.

Выступившая на презентации 
советник премьер-м инистра, 
бывший посол Японии в нашей 
стране Кёко Накаяма с удовлет
ворением рассказала о растущей 
динамике всестороннего сотрудни
чества между Японией и Узбекис
таном, в том числе и в сфере ту
ризма.

Она сделала акцент на том, что 
Узбекистан является единственной 
страной постсоветского простран
ства, которая заключила с Япони
ей межправительственное согла
шение о воздушном сообщении.

Это позволило наладить регуляр
ные рейсы НАК «Узбекистон хаво 
йуллари» в международные аэро
порты городов Токио и Осака.

Вспоминая годы своего пребы
вания в нашей стране, госпожа 
Накаяма особо отметила богатую 
историю и многогранную культуру

ими узбекскими коллегами.
Начальник службы протокола 

МИД Японии, бывший посол Япо
нии в Узбекистане Юичи Кусу- 
мото также указал на наличие 
большого неиспользованного по
тенциала в деле развития сотруд
ничества в сфере туризма.

следием узбекского народа.
Как выразился Ю.Кусумото, в Уз

бекистане он был больше всего 
поражен гостеприимством, добро
желательностью и душевной щед
ростью узбекского народа. Указы
вая на духовную близость, схожесть 
культур и мировоззрений японско-

Презентация туристического 
потенциала о Токио

в ПОСОЛЬСТВЕ РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН В ЯПОНИИ СОСТОЯЛАСЬ ПРЕЗЕНТАЦИЯ ТУРИСТИЧЕС
КОГО ПОТЕНЦИАЛА НАШЕЙ СТРАНЫ. ОНА БЫЛА ОРГАНИЗОВАНА СОВМЕСТНО С ФОНДОМ 
«ФОРУМ КУЛЬТУРЫ И ИСКУССТВА УЗБЕКИСТАНА», МИНИСТЕРСТВОМ ТРАНСПОРТА, ИНФРА
СТРУКТУРЫ И ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ ЯПОНИИ, ЯПОНСКОЙ АССОЦИАЦИЕЙ ТУРИСТИЧЕСКИХ 
АГЕНТСТВ (ДЖАТА). В НЕЙ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ ПРЕДСТАВИТЕЛИ РЯДА ЯПОНСКИХ МИНИСТЕРСТВ И 
ВЕДОМСТВ, А ТАКЖЕ СОТРУДНИКИ ТУРИСТИЧЕСКИХ КОМПАНИЙ ЯПОНИИ.

узбекского народа, уникальные ар
хитектурные памятники и шедев
ры народного зодчества.

Демонстрируя сумочку ручной 
вышивки, изготовленную по тра
диционным мотивам узбекского на
рода, она отметила, что подобная 
продукция в качестве уникальных 
сувениров, несомненно, вызывает 
восхищение у множества японс
ких туристов.

Обращая внимание участников 
на огромный туристический потен
циал и перспективы развития ту
ристического рынка Узбекистана, 
К.Накаяма призвала представите
лей туристических компаний Япо
нии активизировать работу по уг
лублению сотрудничества со сво-

Как сообщил Ю.Кусумото, буду
чи послом в Узбекистане, он со
вместно с посольством Узбекиста
на в Японии, представительством 
«ДЖАТА» и другими заинтересо
ванными министерствами и ведом
ствами двух стран прилагал боль
шие усилия в деле углубления со
трудничества между туристически
ми компаниями Японии и Узбеки
стана, вьютупап инициатором орга
низации ряда презентаций турис
тического потенциала Республики 
Узбекистан в г.Токио.

Он особо подчеркнул, что вся 
его деятельность основывалась ис
ключительно на его искренней 
любви к Узбекистану и восхище
нии историческим и культурным на

го и узбекского народов, он с 
удовлетворением отметил растущий 
интерес узбекской молодежи к изу
чению японского языка и культуры 
Страны восходящего солнца.

Ю.Кусумото с особой теплотой 
отметил, что перед его отъездом 
в Японию был принят Президен
том Республики Узбекистан 
Исламом Каримовым. Как отметил 
японский дипломат, сам факт по
добной встречи является крайне 
редким в практике международ
ных отношений и свидетельствует 
об особенности взаимодовери- 
тельных отношений между Япони
ей и Узбекистаном.

Выступивший на презентации 
директор отдела туризма мини

стерства транспорта, инфра
структуры и землепользования 
(МТИЗ) Хидео Ханазуми подчер
кнул, что международный туризм 
является важной составляющей на
родной дипломатии. Он сообщил, 
что ежегодно более 17 млн. япон
ских туристов выезжают в зарубеж
ные турпоездки. В этом контексте 
представитель МТИЗ сообщил о 
намерении японского правитель
ства в целом увеличить к 2010 
году количество японских турис
тов до 20 млн. человек.

В ходе презентации участникам 
были показаны документальные 
фильмы, рассказывающие о бога
том туристическом потенциале рес
публики, цифровые презентации о 
современном состоянии и тенден
циях увеличения туристического 
потока из Японии в Республику Уз
бекистан, о перспективах разви
тия экотуризма в республике и 
организации новых туристических 
маршрутов.

По итогам выступлений состоя
лись активное обсуждение и об
мен мнениями по вопросам раз
вития туристического сотрудниче
ства между двумя странами.

Были внесены практические 
предложения по организации раз
личных культурно-просветительс
ких мероприятий, проведению об
щественных и рекламных кампа
ний в Японии в целях широкого 
распространения информации о 
туристическом потенциале Респуб
лики Узбекистан.

Акмалжон КУЧКАРОВ.
И А «Жахон», 

Токио.
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Главная цель -  интересы человека
в связи с ОБЪЯВЛЕНИЕМ ГЛАВОЙ ГОСУДАРСТВА ИСЛАМОМ КАРИМОВЫМ НЫНЕШНЕГО ГОДА ГОДОМ СОЦИАЛЬНОЙ 

ЗАЩИТЫ В СТРАНЕ ЕЩЕ БОЛЕЕ УСИЛИЛОСЬ ВНИМАНИЕ К ВСЕСТОРОННЕЙ ЗАЩИТЕ ИНТЕРЕСОВ НАСЕЛЕНИЯ, В ЧАСТНОСТИ, 
МНОГОДЕТНЫХ И МАЛООБЕСПЕЧЕННЫХ СЕМЕЙ, ОДИНОКИХ ПРЕСТАРЕЛЫХ, ИНВАЛИДОВ И ПЕНСИОНЕРОВ, А ТАКЖЕ ВОС
ПИТАННИКОВ ДОМОВ МИЛОСЕРДИЯ.

По сведениям Главного управления 
труда и социальной защиты населения 
города Ташкента, за прошедшие девять 
месяцев текущего года на ремонт и ос
нащение действующих в системе домов 
милосердия за счет государственного 
бюджета и спонсорских средств выде
лено почти 700 миллионов сумов. Для 
инвалидов создано более 4,8 тысячи ра
бочих мест на основе надомного труда.

Особое внимание уделяется укрепле
нию материально-технической базы до
мов милосердия и специализированных 
школ-интернатов. Так, к примеру, детс
кий дом милосердия №2 Сабир-Рахи- 
мовского района, в котором воспитыва
ются около четырехсот мальчиков и де
вочек, после ремонта приобрел совсем 
иной облик. Полностью были обновлены 
двери и окна, крыша, трубы отопитель
ной системы, а также зимний бассейн.

Эта работа по обеспечению выполне
ния задач, намеченных в Государствен
ной программе «Год социальной защи

ты», последовательно продолжается. Для 
проживающих в столице свыше 42,5 ты
сячи одиноких престарелых, инвалидов 
и участников войны, тружеников тыла, 
семей погибших военнослужащих, а так
же пострадавших в результате катаст
рофы на Чернобыльской АЭС выделены 
средства в размере почти 1793 милли
онов сумов. Более 1500 инвалидам бес
платно переданы протезно-ортопедичес
кая продукция, инвалидные коляски, тро
сти и костыли.

- При содействии махаллей бесплат
но отремонтированы дома 64 одиноких 
престарелых, - сказал начальник отдела 
Главного управления труда и социаль
ной защиты населения города Ташкен
та Абдулла Муминов. - Вместе с тем свы
ше пяти тысяч одиноких пожилых людей, 
пенсионеров и инвалидов получили бес
платные путевки в санатории системы 
Министерства труда и социальной за
щиты населения, больницы Научно-ис
следовательского института имени Се

машко и Совета Федерации профсою
зов Узбекистана.

Следует отметить, что указ руководи
теля страны о мерах по дальнейшему 
совершенствованию и укреплению сис
темы социальной защиты населения, 
принятый в марте этого года, дает воз
можность поднять на более высокий уро
вень систему социальной защиты людей. 
В целях обеспечения выполнения данно
го указа министерство пересмотрело 
нормы обеспечения медико-социальных 
учреждений системы продуктами пита
ния и оборудованием. Подготовлена про- 
ектно-сметная документация по капи
тальному ремонту всех домов «Саховат» 
и «Мурувват».

В соответствии с данным документом 
усилена материальная и моральная под
держка не только малообеспеченных се
мей, одиноких престарелых, инвалидов, 
но и самих работников и специалистов 
социальной сферы. Достойно стимули
руется труд работников, оказывающих

ДЛЯ РЕШЕНИЯ ЗАДАЧ ПО РАЗВИТИЮ ДЕМОКРАТИЧЕСКОГО ГОСУ
ДАРСТВА ВАЖНОЕ ЗНАЧЕНИЕ ИМЕЕТ ПОДГОТОВКА КВАЛИФИЦИРО
ВАННЫХ КАДРОВ. ДЕЙСТВУЮЩАЯ В СТРАНЕ НАЦИОНАЛЬНАЯ ПРО- 
ГРАААМА ПО ПОДГОТОВКЕ КАДРОВ РЕАЛИЗУЕТ МАСШТАБНЫЕ ЗАДАЧИ 
ПУТЕМ ВНЕДРЕНИЯ НОВЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ СТАНДАРТОВ, ОСНА- 
Ц^ЕНИЯ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ СОВРЕМЕННЫМИ ПОСОБИЯМИ И ПЕРЕДО
ВЫМ УЧЕБНЫМ ОБОРУДОВАНИЕМ.

Нааиональная программа 
по подготовке калров

Для юных 
железнодорожников

Свою образовательную функцию выполняет и детская железная до
рога, которая была построена в Центральном парке культуры и отдыха 
столицы в августе 1940 года силами молодежи в подарок школьникам. 
К своему 70-му юбилею сооружение было реконструировано. Две стан
ции «Ешлик» 'и «Навои», а также учебные классы, рубка радиста и 
домик стрелочника были тщательно отремонтированы, было ввезено 
новое оборудование.

-  Все эти условия немаловажны для того, чтобы практика и учебный 
процесс проходили в соответствующей обстановке, так как мы помога
ем повысить профессиональную подготовленность будущих специалис
тов, — говорит начальник детской железной дороги Алексей Губанов.

- Какие воспитательные и образовательные функции выполня
ет детская железная дорога?

- Наша дорога создана для профориентации молодежи. Она помога
ет определиться с выбором специальности, осознать все плюсы и ми
нусы профессии. Дает начальные знания о железнодорожном деле, 
которые помогают детям при поступлении в ТИИЖТ. Сегодня здесь 
проходят практику 80 учеников 5-11 -х^ассов.

Полное техническое оснащение и финансирование работы ДЖД взя
ла на себя Государственно-акционерная компания «Узбекистон темир 
йуллари». Работа детской железной дороги контролируется Ташкентс
к и  региональным железнодорожным узлом,

- Имеется ли  у вас собственная методика обучения молодежи и 
как обеспечено данное учебное заведение преподавательским со- 
стовом 7

- Полностью укомплектован преподавательский состав по основным
предметам. Инструктор по хозяйству пути Е.С. Костина отвечает за орга
низацию движения поездов и исправность путей. Инструк
тор по локомотивному хозяйству Я М . Рыбаков — ответственный за тех
ническое состояние тепловоза и обучению юных железнодорожников в 
зимний период (учебный процесс длится с 1 ноября по 20 марта).

Заведующая кабинетом профориентации Т.К. Мухамматдиева помо
гает юным железнодорожникам в выборе профессии. Машинист - инст
руктор, прикомандированный 01 локомотивного хозяйства депо «Узбе
кистан» для о с у щ е с  юления контроля за юными железнодорожниками
Гврем Гдвиж ения  У учеников по про-
фессиям помощник машиниста и машинист.

Наши ученики поддерживают связь с детскими железными дорогами 
стран СНГ. Для обмена опыгом все ДЖД встречаются раз в два года на
слете юных железнодорожников.

Ш я  гех, кто хочет обучаться железнодорожному делу, всегда горит 
зелш ый семафор. Обучение проходит абсолютно бесплатно.

Беседовала 
Анастасия ХОДЖАЕВА.

На горолские темы .............. —............................ ;■

Мы за здоровую среду обитания!
с ПРИХОДОМ ОСЕНИ НАШ ГОРОД МЕНЯЕТ СВОЙ НАРЯД С ЗЕЛЕНОГО НА ЯРКО-ЖЕЛТЫЙ И 

БАГРЯНО-КРАСНЫЙ И ЕГО УЛИЦЫ ПОКРЫВАЮТСЯ РАЗНОЦВЕТНЫМ КОВРОМ ОПАДАЮЩЕЙ 
ЛИСТВЫ. К ОЧИСТКЕ ОТ НЕЕ ПРИВЛЕКАЮТ ЖИТЕЛЕЙ ДОМОВ, УЧАЩИХСЯ ШКОЛ, КОЛЛЕДЖЕЙ, 
ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ И РАБОТНИКОВ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ.

Дело это хорошее: приводят
ся в порядок территории пред
приятий и учреждений, улицы и 
площади города, у всех, прини
мающих участие в таких мероп
риятиях, пробуждается стремле
ние к постоянному благоустрой
ству мест своего проживания, 
работы и учебы. Одно плохо: ли
стья, обрезанные сучья деревь
ев не сразу и не вдруг убира
ются, и в результате то тут, то 
там вспыхивают дымные кост
ры, от которых над городом сте
лется едкий, ядовитый дым, об
разуются опасные продукты го
рения. Основным компонентом 
дыма является угарный газ. А, 
как известно, это крайне хими
чески активное, опасное для че
ловека соединение. Он, очень 
легко связываясь с гемоглоби
ном крови, блокирует доставку 
кислорода к тканям, вследствие 
чего наступает отравление.

Кроме того, в туманные дни ко
стры создают вредный для орга
низма человека своего рода смог: 
микрочастицы, выделяющиеся 
при неполном сгорании отходов, 
связываются с водяными парами.
Чем мельче часшца, тем бьютрее

она проникает в легкие и соответ
ственно больший вред может на
нести.

В махаллях, школах, средних 
и высших учебных заведениях 
проводятся беседы о недопус
тимости сжигания опавшей ли
ствы, необходимости ее утили
зации в компостные ямы. Но не
редко из-за экологической не
грамотности это мало останав
ливает тех, кто торопится «рас
правиться» с кучами, явно не об
лагораживающими территории.

Все лето листва работала гро
мадным природным фильтром, 
очищая воздух, но в нее попали 
выхлопы от автотранспорта, со
держащие тяжелые металлы и 
сажу, дорожная пыль, выбросы 
загрязняющих веществ от пром- 
предприятий. Не знать о небла
гоприятных последствиях тако
го сжигания, отрицательно ска
зывающегося и на здоровье, и 
на продолжительности жизни 
человека, нельзя. Тем более, ког
да экологи постоянно предуп
реждают. что. согласно действу
ющему в природе объективно
му закону обратных связей, лю
бое воздействие человеческого

Зпооовье. Как его сбеоечь?-

Ранней диагностике поможет... альбом
ПЕДАГОГИ и ВОСПИТАТЕЛИ ШКОЛ И ДЕТСКИХ САДОВ, ВРАЧИ БОЛЬНИЦ СМОГЛИ ОЗНАКО

МИТЬСЯ С ПЕРВЫМ В УЗБЕКИСТАНЕ СТЕРЕОГРАФИЧЕСКИМ АЛЬБОМОМ ДЛЯ ДИАГНОСТИКИ И 
ЛЕЧЕНИЯ НАРУШЕНИЙ БИНОКУЛЯРНОГО (СТЕРЕО) ЗРЕНИЯ.

Автор альбома Сабирджан Садыкович Хаджиму- 
хамедов занимался разработкой проекта три года с 
целью распрост|)анения среди населения полезно
го и недорогого способа диагностики зрения у всей 
семьи. Как показывает сгатистика. каждый год на 
500 тысяч новорожденных приходится 30 -  40 тысяч 
детей с врожденными нарушениями зрения. Если 
вовремя обнаружить их, то будет пгюще ликвцци- 
ровап. и впоследствии заниматься профилактикой 
во избежание даль.нвйших отклонений.

И
М о л о д е ж ь

национальны е
ценности

социальную помощь на дому, а также пе
дагогов, обучающих детей-инвалидов в 
домашних условиях.

Как и повсеместно, в Ташкенте также 
уделяется особое внимание вопросам тру
доустройства населения и создания но
вых рабочих мест. По данным управле
ния, за прошедшие девять месяцев 2007 
года организовано более 45 тысяч новых 
рабочих мест. В этих целях через банков
ские кредитные линии вьщелены сред
ства в размере 2108,7 миллиона сумов.

Основная часть новых рабочих мест от
крыта за счет образования малых пред
приятий и микрофирм, развития пред
принимательства и надомного труда.

Важное значение в обеспечении насе
ления работой имеют ярмарки труда, 
проводимые центрами содействия заня
тости. В нынешнем году в столице было 
проведено 39 подобных ярмарок. При
нявшие в них участие почти 3.5 тысячи 
желающих получили работу. Многие 
были привлечены к платной обществен
ной работе и направлены на различные 
профессиональные курсы, а также полу
чили необходимую информацию по тру
довому законодательству.

Все это -  результаты работы, прово
димой в нашей стране под руководством 
Президента Ислама Каримова по обес
печению интересов человека.

УзА.

общества на офужающую при
родную среду через определен
ное время возвращается в виде 
ответного влияния природы на 
общество. Эти ответы могут 
быть и положительными, и от
рицательными. Например, чем 
больше посадим вофуг себя де
ревьев. тем лучше будет окру
жающая нас зона дыхания. Или 
чем меньше внимания мы будем 
уделять утилизации отходов, 
тем большей опасности будем 
подвергать свою жизнь и жизнь 
будущих поколений.

Пакеты и пластмассовые бу
тылки. коробки и пленки синте
тической упаковки значительно 
облегчили жизнь людей, но по
чему они разбрасываются везде 
и всюду, хотя в кварталах есть 
площадки для сбора мусора, ус
тановлены контейнеры? Понятно, 
что проблема рациональной са
нитарной очистки города, его са
нитарного благоустройства очень 
сложна, но. чем активнее мы бу
дем подключаться к ее решению, 
тем чище будет воздух, которым 
мы дышим, здоровее среда на
шего обитания.

Оксана СИДОРЕНКО.

В ЦЕНТРЕ ДУХОВНОСТИ СТУДЕНЧЕСКОГО ГО
РОДКА "ЕШ ЛИ К" ПРОШЛА НАУЧНО-ПРАКТИЧЕС- 
КАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ, ПОСВЯЩЕННАЯ РОЛИ НАЦИ
ОНАЛЬНЫХ ЦЕННОСТЕЙ В ВОСПИТАНИИ МОЛОДЕ
ЖИ. В МЕРОПРИЯТИИ, ОРГАНИЗОВАННОМ ПО 
ИНИЦИАТИВЕ ЦЕНТРАЛЬНОГО СОВЕТА ОДМ "К А - 
МОЛОТ", УЧАСТВОВАЛИ МОЛОДЫЕ УЧЕНЫЕ, 
ПРЕПОДАВАТЕЛИ, СТУДЕНТЫ И ПРЕДСТАВИТЕЛИ 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ.

Выступившая на конференции первый замести
тель председателя Центрального совета ОДМ “ Ка- 
молот” Г.Агзамова особо отметила, что одним из 
приоритетных направлений проводимой Президен- 
том Исламом Каримовым политики является в о с - |  
питание гармонично и всесторонне развитого мо- 

I  лодого поколения, обучение ее на уровне миро-  ̂
I  вых стандартов, выявление одаренных юношей и 
1 девушек и содействие в проявлении их тв о р че с-; 
I  кого потенциала. В этой связи государственны м и! 
| и  общ ественными организациями совместно с |  
I  образовательными учреждениями предпринимают- 
I  ся широкомасштабные действия.

Одним из важных направлений деятельности й 
ОДМ “ Камолот" является формирование в под- , 
растающем поколении чувства верности идеям на- 

^ циональной независимости, уважения к вековым 
^ традициям народа, патриотизма. В этой связи 

стала хорошей традицией организация на местах 
' различных форумов, фестивалей и встреч. Ярким 
^ тому примером служат фестиваль театральных 
*, студий, посвященный пропаганде национальных 

традиций, цикл мероприятий “ Встреча двух по- 
|| колений” , а также проекты по участию молодежи 
| в  сохранении древних народных праздников и*' 
^ обычаев.

На конференции были заслушаны доклады о зна
чении национальных ценностей в воспитании все- 

3 сторонне развитого молодого поколения, основ- 
I ных задачах по ограждению юношей и девушек от 
I  различного негативного влияния в процес се 
I глобализации, а также религиозной толерантнос- 
, ти и признании на международном уровне работы 
I по бережному сохранению многовековых культур- 
I  ных традиций, обычаев нашего народа.

I Азиз Хайдаров -  
о числе сильнейших

АЗИАТСКАЯ КОНФЕДЕРАЦИЯ ПО ФУТБОЛУ (АКФ)
У ВЕДЕТ В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ ОТБОР КАНДИДАТУР г
I  ДЛЯ ВЫЯВЛЕНИЯ ЛУЧШЕГО ФУТБОЛИСТА 2007 |
I  ГОДА. I
I  В первом списке, объявленном специалистами АКФ 
I  в сентябре, значатся тридцать сильнейших фут- 
I болистов континента. Среди них - член националь- 
I ной команды Узбекистана, капитан олимпийской 

сборной и полузащитник ташкентского футбольного; 
клуба «Курувчи» Азиз Хайдаров.

I  По правилам конкурса, при составлении списка 
1 учитывались такие факторы, как участие футболис- 
‘ тов в чемпионате Азии, лиге чемпионов Азии, от

борочных встречах на Кубок АКФ и Олимпиаде. То 
есть определяется игрок, принесший наибольшую 
пользу своей команде на каждой официальной встре
че. проводимой под эгидой АКФ, за что ему начис
ляется рейтинговое очко. В список внесены футбо
листы, набравшие на таких играх как минимум со
рок очков.

В октябре завершился первый этап конкурса по 
выявлению лучшего футболиста Азии, и число кан
дидатов на победу сократилось на пятнадцать имен.

Отрадно, что Азиз Хайдаров -  единственный кан
дидат от Узбекистана - все еще претендует на 
звание «Лучший футболист Азии».

В целом перед вторым этапом в списке Азиатской 
конфедерации по футболу осталось пятнадцать че
ловек - три представителя Японии, по два - от 
Ирана и Ирака, по одному -  от Узбекистана, Объе
диненных Арабских Эмиратов, Кувейта. Омана. Сау
довской Аравии. Австралии, Южной Кореи и Таи
ланда.

Лучший футболист Азии будет объявлен 28 нояб
ря текущего года на торжественной церемонии в 
австралийском городе Сиднее.

Состоялась
жеребьеока

Пособие, созданное С.Хаджимухамедовым, от
личают тщательно подобранные сюжеты стерео
графических фотографий. Внутри альбома име
ются очки с сине-зелеными и красными свето
фильтрами. которые, по мнению узбекских ученых 
и автора, дают дополнительную подаарядку и 
осуществляют возбуждение пигментных нейронов, 
что способствует улучшению зрения. Это явление 
исследуется впервые в мире нашими учеными.

Екатерина СЕМЕРДЖИДИ.

ПЕРЕД НАЧАЛОМ СОРЕВНОВАНИЙ НА КУБОК 
ЧЕМПИОНОВ СТРАН СНГ И БАЛТИИ ПО ФУТБОЛУ 
ПРОШЛА ЖЕРЕБЬЕВКА.

Традиционные соревнования, которые пройдут 
в шестнадцатый раз, состоятся 19-27 января в 
Санкт-Петербурге. Предварительные игры пройдут |  
в Москве.

По итогам жеребьевки участники турнира - чем
пионы стран СНГ и Балтии, а также победитель чем
пионата Сербии, всего 16 команд, были разделены 
на четыре группы. Нынешний чемпион Узбекистана 
в группе О встретится с представителями Белару
си. Украины и Армении.

Хозяева соревнований -  россияне в группе А бу
дут бороться против команд Туркменистана. Молдо
вы и Эстонии.

В группе В померятся силами*чемпионы Азер
байджана. Казахстана, Литвы и Таджикистана.

Представителям Сербии, которые будут участво
вать в соревнованиях во второй раз, чтобы выйти 
в четвертьфинал из группы С. необходимо одер
жать победу над чемпионами Латвии, Грузии и Кыр
гызстана.

В настоящее время в странах-участницах турни
ра национальные чемпионаты еще не завершены. 
Несмотря на это, даты встреч на Кубок чемпионов 
стран СНГ и Балтии уже известны. В частности, груп
повые матчи будут проходить 19-22 января, Чет
вертьфинальные игры состоятся 23 января, а полу
финал - 25 января. Победитель соревнований будет 
выявлен на встрече в финале, который пройдет 27 
января.

Ташкентская команда "Пахтакор" является дей
ствующим обладателем Кубка чемпионов стран СНГ 
и Балтии. В январе этого года на финале турнира, 
состоявшемся в Москве, пахтакоровцы благодаря 
реализованным пенальти со счетом 9:8 одержали по
беду над латвийской командой "Вентспилс".

УэА.
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В центрах детского творчества ребята приобщаются к основам национального ре
месла.

Фото В. ГРАНКИНА.

Их награлила Ролина

Одерживай победы сам 
и учи этому подопечных

в связи с ШЕСТНАДЦАТИЛЕТИЕМ НЕЗАВИСИМОСТИ РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ЗА 
ВЕСОМЫЙ ВКЛАД В РАЗВИТИЕ СПОРТА ЗВАНИЯ «ЗАСЛУЖЕННЫЙ ТРЕНЕР РЕСПУБЛИКИ 
УЗБЕКИСТАН» УДОСТОЕН ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР ПО САМБО РЕСПУБЛИКАНСКОЙ ШКОЛЫ 
ВЫСШЕГО СПОРТИВНОГО МАСТЕРСТВА ПО СПОРТИВНЫМ ЕДИНОБОРСТВАМ РАВШАН 
РАХМАТОВИЧ АХМЕДЖАНОВ.

Его пуп-ь в большой спорт 
начался с тренировок в 
спортивном обществе «Дина
мо» и первой победы на пер
венстве среди юношей в Гу- 
листане. Именно этой побе
дой он показал, что спосо
бен и на большее. Поддер
жал его и тренер: «У тебя 
есть настойчивость и трудо
любие, хорошая реакция и 
ответственность. Будем рабо
тать!»

С той поры одна трениров
ка сменяла другую, и не было 
дня, чтобы он не пришел в 
спортзал. Упорство помогло 
выполнить в 1981 году нор
матив мастера спорта.

Прошли годы, и он занял
ся тренерской работой в Рес

публиканском обществе 
«Пахтакор». Дважды подряд в 
ходе соревнований его назы
вали лучшим тренером года. 
Собственно, это и послу
жило основанием для его 
назначения директором дет
ской специализированной 
школы по борьбе №11.

-  Конечно, я понимал, -  го
ворит Р.Ахмеджанов, -  что от
ныне я должен отвечать не 
только за себя, но и за дру
гих, а главное, так поставить 
дело обучения молодежи при
емам борьбы, ее физической 
подготовки и нравственного 
воспитания, чтобы у ребят 
было стремление к преодо
лению трудностей, формиро
валась воля к победе.

Это удалось, и сегодня он 
может сказать с гордостью, 
что около десяти учеников 
стали обладателями золотых 
и серебряных медалей. Есть 
среди них мастера спорта, 
призеры чемпионатов Азии.

Сам Р.Ахмеджанов — об
ладатель серебряных меда
лей на чемпионатах мира. 
Сейчас он и его ученики го
товятся к соревнованиям,ко
торые будут проходить в Че
хии и Сербии.

-  Настраиваемся на побе
ду, -  говорит он, -  чтобы ум
ножить славу нашей страны, 
где много внимания уделяет
ся развитию спорта, заботе о 
подрастающем поколении.

Ш. МИРРАХИМОВА.

-  В настоящее время в нашем 
Доме культуры действуют 13 круж
ков и объединений, в них занимают
ся на постоянной основе более 150 
детей и взрослых, -  рассказывает 
художественный руководитель ДК 
имени М.Улугбека Камил Пазылов. -  
Кроме того, на платной основе ра
ботают курсы по обучению желаю
щих парикмахерскому искусству, кос
метологии, массажу, корейскому язы-

датель «Гран-при» конкурса «Золо
той голос Узбекистана -  2006». Ее 
воспитанники выучили многие танце
вальные номера, успели стать посто
янными участниками различных теле
передач, конкурсов.

Но, пожалуй, самой необычной сту
дией ДК имени М.Улугбека является 
студия юных киноф отолю бителей 
«Сириус», руководит которой прези
дент Общества кинолюбителей Узбе-

Мир творчества ............ .............

Радоваться за успехи учеников
РУКОВОДИТЕЛИ ТВОРЧЕСКИХ КРУЖКОВ и  СТУДИЙ ДОМА КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ МИРЗО УЛУГБЕКА, ВОСПИТАЛИ НЕ ОДНО ПОКОЛЕНИЕ ОДАРЕННЫХ 
ДЕТЕЙ. ОНИ ЯВЛЯЮТСЯ НАСТАВНИКАМИ И ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ -  ТЕХ, КТО 
ПРИХОДИТ в ДК НА РАЗЛИЧНЫЕ КУРСЫ И ЗАНЯТИЯ ХУДОЖЕСТВЕННОЙ 
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ.

ку, подготовки малышей к школе. 
Организационные и обучающие фун
кции осуществляют восемь штатных 
и двадцать внештатных специалистов, 
среди которых немало известных ма
стеров искусств, замечательных пе- 
дагогов-наставников. В большой сте
пени они являются энтузиастами 
кружковой работы.

Многие творческие коллективы ДК 
имени М.Улугбека занимают призо
вые места на различных конкурсах и 
фестивалях, становятся любимыми и 
известными. Частыми гостями на раз
личных концертных площадках сто
лицы бывают танцевально-вокальный 
ансамбль «Тарона», корейский хор 
«Саранг», кукольный театр-студия, 
юношеская рок-группа, детский ан
самбль эстрадного вокала и танца 
«ВЕАТ ЗКУ» и другие коллективы ДК.

Как рассказал солист корейского 
хора «Саранг» Валентин Хан, хор был 
создан в 1990 году выпускницей Го
сударственной консерватории Узбе
кистана Оксаной Тян о целью сбора, 
обработки, сохранения и пропаган
ды корейских обрядовых песен. Уча
стники хора, а их 28 человек, — 
люди, считающие своей целью не
сти в народ лучшие образцы фольк
лорной музыки, песен.

Детским ансамблем эстрадного во
кала и танца «ВЕАТ ЗКУ» руководит 
восходящая звезда отечественной 
эстрады Евгения Пак. Она -  участни
ца Республиканского конкурса эст
радной песни 2002 года, дип;)Омант 
телеконкурса «Пойте с нами!», обла-

Маршруты выхолного лня

Лучше гор м о гу т быть только горы
Словно морские просторы, горы всегда 

привлекали к себе человечество. Они зо
вут нас, обещая неповторимую величествен
ность и красоту.

В ожидании встречи с ними активисты 
Центра пенсионеров «Мажор» собрались в 
электричке «Ташкент-Ходжикент», чтобы 
коллективно выехать в урочище Каранкуль. 
Для большинства из них это место дей
ствительно является новым и неизведан
ным. Потому что так уж сложилось, что в 
горы выезжали часто, но совсем в другие 
места. День для поездки оказался очень 
удачным, теплое и ласковое солнце сопут
ствовало поездке. Настроение прибавляли 
туристские песни под гитару, исполняемые 
студентами, и открывающиеся дали за ок
ном электрички. Доехали быстро. Сойдя с 
поезда на станции «Каранкуль» и миновав 
одноименный поселок, стали подниматься 
в горы. Остановившись для передышки, 
увидели широко раскинувшуюся горную 
поверхность хребта Каржантау, широкое 
русло живописной реки Чирчик. Близ Ка- 
ранкуля русло реки перегорожено плоти
ной, выше которой в скалистом каньоне 
вытянулся голубой разлив Ходжикентского 
водохранилища. А напротив поселка Каран
куль на горном уступе слегка виден су1ед 
оползня, сошедшего в 1969 году.

Первая половина пешеходного пути про
ходила по асфальтированной дороге, а вто
рую составили горные тропы, перевалы, по 
которым совершались подъемы и спуски. 
В пути встретился небольшой живописный 
водопад с кристально чистой, холодной 
родниковой водой, напившись которой каж
дый почувствовал прилив сил и бодрости. 
С правой его стороны протекает горный 
каменистый ручей Каранкульсай, вдоль ко
торого на противоположном берегу протя
нулся лес. Здесь видна вся палитра красок 
природы, но все же преобладают зеленый, 
желтый и красный цвета. Среди раститель
ности изредка просматриваются освещен
ные узкие крутые тропинки. А высоко над 
лесом парят птицы. Много их обитает в 
непроходимых лесных зарослях, откуда под 
аккомпанемент журчания ручья доносится 
неповторимое пение.

Привал решили сделать в ореховой 
роще, которую окружают заросли желтой 
боярки, шиповника и другой растительно
сти. Один из «мажоровцев» Анатолий Ве
рещагин тут же поставил на зажженный очаг 
большой чайник с родниковой водой. Чай 
из него, заваренный горными травами, ока
зался удивительно вкусным. После неболь
шого отдыха все разбрелись исследовать 
местность, а если удастся, то и найти под

орешинами их цели
тельные плоды, остав
шиеся после сбора ра
ботниками лесниче
ства.

Поднявшись чуть 
вверх, любуемся уще
льем, охваченным ти
шиной, каменными 
глыбами по руслу реч
ки, густейшими тугай
ными зарослями.

Вверх по ущелью 
Каранкульсая идет тропа. Поднявшись на се
верные склоны, она пробирается через кус
тарники и поляны, заросшие высокими тра
вами, углубляется в сумрак леса. С высотой 
меняется растительность, все больше появ
ляется арчи. Еще свежее становится воздух.

Верховья Каранкульсая — это особенно 
живописные уголки дикой, нетронутой при
роды. В узких каменистых теснинах проби
рается речка, а далее высятся причудли
вые скалистые утесы, острые гребни, на
поминающие каких-то сказочных чудовищ.

Если пройти по горным тропам чуть даль
ше, то можно дойти до турбазы «Юный кра
евед», которую курирует Республиканский 
центр детско-юношеского туризма и крае
ведения. Эта турбаза организована более

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

К сведению  абонент ов ф илиала
ит охнкш т  5ШШАЯ ж ш иеон т алм ооч»

в  связи с реконструкцией и мо
дернизацией на сети введена ус
луга видеотелефона. Имея ви
деотелефон в любой части горо
да, можно не только разговари
вать, но и видеть собеседника. 
Для выделенной сети видеотеле- 
фонии предусмотрена нумерация 
200ХХХХ. Тарифный план «Видео
телефонии -  ипНтНед»:

1. Плата за предоставление до
ступа к телефонной сети по су
ществующим тарифам взимает
ся на каждом телефонном узле.

2. Абонентская плата за пользо
вание видеотелефоном ежеме
сячно 77000 сум. Оплата включа
ет в себя время разговора без 
учета трафика. Оплата междуго
родных и международных разго
воров в соответствии с прейску
рантом. При использовании карт 
оплаты «1Р-телефонии и Интернет» 
от «Т311ТТ» для международной 
связи оплата дешевле. Тарифы не 
включают в себя стоимость мо
дема АОЗ^ видеотелефона.

Администрация.

ТЕЛЕФОН ДЛЯ СПРАВОК 255-73-99.

К сведению  абонент ов ф илиала  
«Ю ЕНКШт 5ШШАЛ
жшигом ШАЛмоеч»

в  связи  с м одернизацией  сети передачи  данных 
ф и лиала «ТЗИТТ» расш ирена зон а предоставления 
ш ирокополосного доступа в Интернет. Новое о б о 
рудование установлено на АТС; АТС-144, АТС-267, 
АТС-291, АТС-254, АТС-255, АТС-134, АТС-135, АТС- 
265, АТС-295, АТС-274, АТС-112, АТС-264, АТС-250, 
АТС-298, АТС-246, АТС-251, АТС-272, АТС-292, АТС- 
247, АТС-114, АТС-115, АТС-279, АТС-143, АТС-160.

ПОДКЛЮЧЕНИЕ К СЕТИ ИНТЕРНЕТ Б ЕС П Л А ТН О . 

МОДЕМ НА ВРЕМЯ ДЕЙСТВИЯ ДОГОВОРА БЕСПЛАТНО.
А дм инистгш цин

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН 152-53-

Целебное меню
Д октор овощ

кистана Борис Павлович Лебедев.
-  В Ташкенте такая студия только у 

нас, -  говорит Борис Павлович, - идея 
ее создания появилась у меня еще в 
1964 году. Дети, увлекающиеся фото
графированием и кинолюбительством, 
приходят к нам с самыми различными 
творческими идеями, некоторые из ко
торых мы сообща воплощаем в жизнь. 
Благодаря гранту, полученному в про
шлом году от Ассоциации НПО, студия 
«Сириус» сумела выехать в экспеди
цию в Бухарскую область и снять там 
два документальных фильма -  «По сле
дам пугливых джейранов» и «Путь за
думчивой черепахи». Оба фильма ока
зались удачными. Первый получил в 
этом году диплом открытого фестива
ля детского и юношеского кинотвор
чества «Петербургский экран», второй 
отобран для участия в фестивале дет
ского творчества, который состоится в 
нынешнем году в Сочи. Благодаря 
фильмам стал заметен талант лучших 
студийцев -  это ребята-старшекласс
ники Даниил Малиптян, Джавахир Рад- 
жапов, Алена Лебедева и другие.

Руководитель студии «Сириус» наде
ется, что кто-нибудь из его воспитан
ников станет мастером в большом, 
профессиональном кино, и старается 
научить их всему для этого необходи
мому.

Успехи подопечных, пожалуй, -  
это главный результат, которого все
гда ждут педагоги-наставники  из 
Дома культуры имени Мирзо Улуг
бека.

А.КИРДЯИОВ.

70 лет назад. Сюда приезжают отдыхать и 
заниматься туризмом школьники из самых 
разных уголков республики.

Много интересного содержит в себе уро
чище Каранкуль. Горные тропы зовут все 
дальше и дальше к неизведанному. Но вре
мя отдыха подошло к концу. Необходимо 
возвращаться на станцию к электричке. Ухо
дить никому не хочется.

Пребывание в Каранкуле, в этом пре
красном уголке Угам-Чаткальского государ
ственного национального природного пар
ка, у всех оставило хорошее впечатление. 
И, конечно же, все решили весной буду
щего года сюда непременно вернуться.

Николай ДИНЬКО.
Фото автора.

ИЗВЕСТНО, ЧТО НАШИ ПРЕДКИ ЛЕЧИЛИСЬ ТЕМ, 
ЧТО ЕЛИ. МАЛО ТОГО, САМОЙ ЕДЕ ПРИДАВАЛСЯ 
РИТУАЛЬНЫЙ СМЫСЛ. НАПРИМЕР, ДРЕВНИЕ ЕГИПТЯ
НЕ НОСИЛИ НА ГРУДИ ОБЫКНОВЕННЫЙ ЛУК КАК 
ТАЛИСМАН, СПОСОБНЫЙ ЗАЩИТИТЬ ОТ БОЛЕЗНЕЙ, 
СГЛАЗА И НЕУДАЧ, ДАТЬ ЖИЗНЕННУЮ ЭНЕРГИЮ. А 
В ПОРУ КРЕСТОВЫХ ПОХОДОВ ЦЕЛИТЕЛЬНЫЙ И 
МАГИЧЕСКИЙ АВТОРИТЕТ ЛУКА БЫЛ ТАК ВЫСОК, 
ЧТО ФРАНЦУЗЫ ВЫМЕНИВАЛИ СВОИХ ПЛЕННЫХ У 
САРАЦИНОВ ПО 8 ЛУКОВИЦ ЗА ЧЕЛОВЕКА. ТО ЖЕ 
МОЖНО СКАЗАТЬ ОБ ОВОЩАХ ПРИМЕНИТЕЛЬНО К 
ДРУГИМ НАРОДАМ. ПРИВЫЧНЫЕ В НАШЕМ ОБЕДЕН
НОМ МЕНЮ, ОНИ, ОКАЗЫВАЕТСЯ, ЕЩЕ МОГУТ ИЗБА
ВИТЬ НАС И ОТ ВСЕВОЗМОЖНЫХ НЕДУГОВ.

Картофель
Этот овощ -  источник калия. Нехватка калия в орга

низме выражается в общей слабости и усталости. В 
одной средней картофелине содержится количество 
фолиевой кислоты, необходимое для организма. Эта 
кислота помогает облегчить синдром «беспокойных 
ног», проявляющийся в усталости, зуде и подергива
нии ножных мышц. Сегодня для людей, которые не 
могут позволить себе фрукты, картофель, как и дру
гие овощи, является главным источником витамина С.

. Кроме того, в картофеле содержатся вещества, кото
рые нейтрализуют канцерогены и предотвращают из
менения на клеточном уровне, ведущие к развитию 
рака.

Калий, содержащийся в картофеле, регулирует ар
териальное давление и предохраняет сердце от арит
мии, предшествующей сердечному приступу.

Сок сырого картофеля -  прекрасное средство при 
авитаминозе. А при отравлениях незаменимое сред
ство -  картофельный кисель. Кожные заболевания ле
чат картофельным крахмалом. Экзему, нейродермит, 
трофические язвы можно победить компрессом из 
крахмала с конопляным или подсолнечным маслом. 
Сок из сырого картофеля хорош при кожных воспале
ниях. При хронических запорах поможет экстракт из 
клубней картофеля. С поносом справится картофель
ный крахмал, за один раз принимайте одну чайную 
ложку. При головных болях прикладывайте к больно
му месту стружки сырого картофеля. Настой из цвет
ков картофеля понизит давление. При ожоге натрите 
картофелину и приложите к пораженному участку тела. 
При простудных заболеваниях применяйте картофель- 
но-мундирные ингаляции. При отечности век, воспа
лении и мешках под глазами -  очистите клубни кар
тофеля, натрите на мелкой терке, отожмите сок че
рез марлю, намочите салфетку и приложите к глазам.

Баклажаны
В древней медицине баклажаны применяли при забо

леваниях желудочно-кишечного тракта, печени, почек. 
Хотите иметь здоровых детей, включайте в их рацион 
питания баклажаны, богатые хлором и железом, -  желе
зо формирует кости, хлор -  суставы. В то же время хлор
-  «дворник» в нашем теле, он удаляет из организма 
ненужные вещества. Баклажан накапливает в своих пло
дах цинк, играющий огромную роль в обмене веществ. 
Нехватка его вызывает анемию, бесплодие, дерматиты, 
патологию ногтей и волос. Баклажаны снижают уровень 
холестерина в крови, что предупреждает атеросклероз, 
ишемию сердца, желчекаменную болезнь. Бесценны они 
при отеках и похудании, так как калий выводит из орга
низма лишнюю жидкостью, а клетчатка стимулирует ки
шечник. Но именно обилие клетчатки и органических 
кислот затрудняет употребление баклажанов в пищу сы
рыми -  они раздражают желудок и кишечник. Плохо 
перевариваются и жареные баклажаны, хотя жарить их 
рекомендуют все кулинарные книги. Лучше запекать или 
готовить их на пару. Или замариновать. Очень полезен 
отвар: столовую ложку порошка из сушеных баклажанов 
залить стаканом кипятка, настоять на водяной бане 30 
минут. Принимать по 1/3 стакана за 30 минут до еды.

Кабачки
Это хорошее лекарство для пожилых людей с из

быточным весом и запорами, для страдающих заболе
ваниями желудочно-кишечного такта. Легко перева
риваются, выводят из организма токсины, холестерин 
и избытки жидкости. Вызывают иллюзию быстрого на
сыщения. Фосфор в кабачках (особенно в семечках) 
повышает сексуальную активность. С молодых кабач
ков кожу лучше не срезать, в ней находятся все био
логически ценные вещества. Противопоказаны сырые 
кабачки при гастрите с повышенной кислотностью и 
язве. А вареные уже через несколько дней снимают 
раздражение желудка и кишечника. Предупреждают 
аллергию. Рекомендуется есть в сыром виде, натирая 
на терке и понемногу добавляя в салаты. Или пить 
сок по столовой ложке за 15 минут до еды.

Подготовил В. ЕВТЕЕВ.

п р и к м  о п ъ и п л и п и й  и ж  и д и  п и к у

разместит вашу рекламу, 
рекламные частные 

объявления и объявления по 
частному бизнесу, 

а также некрологи, 
поздравления 

с днем рождения, свадьбой и 
юбилеем, 

брачные объявления и т.д.
Телефон для справок: 

1 3 3 - 2 8 - 9 5 .

Учредитель — хокимият
г. Ташкента

Главный редактор 
Акмаль АКРАМОВ 

Твоооо”
г. Ташкент, ГСП. 

р . Матбртчилар, 32.

Ж Ш АШ Ф вВЫ :
отдел писем — 136-55-84; отдел рекламы 

и объявлений — 133-28-95; 136-57-65. 
Факс: 133-21-56.

Г азета выходит п ять  раз 
в неделю, кроме субботы и воскресенья.

Газета зарегистрирована 
в Управлении печати и 

информации г. Ташкента. 
Регистрационный № 02-2

Индекс — 116. Способ псчши 
— офсегимй. Формат -  А-2. 
Объем -  2 п.л. Тираж 2268

По йонросмм д«)ставки обрнтагм'н в пич-гокыс отделеним по мсегу 
житсльсгая или в отдел жшлунгннии ГСП “ Тошкснт поч1 ямги‘‘ , 

по телефону 133-74-05.
Номер набран и сверстан в компьютерном центре «Вечорний Ташкент»

Типография акционерной компании «Шарк».
Адрес предприятия: ул. Буюк Турон, 41.

Ответственность м  достоверность сведений в рекламе
и обывлениях несет рек.шмо()атель.

Заказ г - 1007, Псшпиишо н 14.45 1 2  3 4


